

COMPTE RENDU DU CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS 2023 PÉRIODE AVRIL – JUIN 2024

Séance de travail du 29 avril 2024

La séance a commencé par un temps d'échanges pendant le goûter afin de revenir sur certaines informations importantes pour les prochaines semaines :

- Commémorations du 8 mai : comme pour les commémorations du 11 novembre, le CME est invité à lire un poème. Yasmina, Raphaël, Louise, Hadrien se sont portés volontaires. Un mail récapitulatif sera envoyé aux parents.
- Le repas choisi par les enfants lors de leur visite aux cuisines centrales sera servi le 13/06/2024.
- Dans le cadre de la semaine de l'enfance « L'enfant dans la ville » qui se déroule du 13 au 18 mai 2024, un stand présentant le CME sera installé. Les enfants sont invités à venir présenter le dispositif avec le service participation citoyenne le mercredi 15 mai 2024.
- La journée Olympique se tiendra le vendredi 31 mai de 16h à 22h. Il est donné aux enfants la programmation en exclusivité. Nous montrons également aux enfants l'affiche et le flyer que certains pourront présenter à leurs camarades de classe.

Le temps suivant a été consacré au travail par projets :

Lecture à voix haute pour les personnes âgées :

Garance, Victor, Yasmina, Maxime, Louise, Samuel

Après un échange avec le personnel de la RPA, il a été proposé aux enfants de travailler non pas sur la lecture d'un livre mais sur le fait de jouer une mini-pièce de théâtre. Après l'accord des enfants, ces derniers ont pu choisir entre deux pièces de théâtre issus d'un ouvrage de la médiathèque. Les deux pièces proposées amènent les enfants-acteurs ainsi que le public à se questionner sur des notions de vivre-ensemble et de citoyenneté, conformément aux missions du CME.

Les enfants ont choisi la pièce « Nour » de Samuel Gallet. Par la suite, ils ont décidé ensemble des accessoires et des décors nécessaires pour la bonne tenue de la pièce :

- Fond de ville en blanc
- Bombes de peinture, stylos etc...
- Habits troués
- Lilia : habits rosePénélope : bandeau

Ismaël : bombe de peintureElias : casquette et lunette

Pour finir, les enfants ont commencé à se répartir les rôles et à identifier combien d'acteurs il faudrait afin de pouvoir demander à leurs camarades :

Victor : Narrateur
Ismaël : Maxine
Pénélope : Garance
Lilia : Yasmina
Elias : à déterminer
Pénélope : à déterminer
Parent : à déterminer
Yasine : à déterminer
Armand : à déterminer
Lilia : à déterminer
Boubakar : à déterminer

Nour: Louise

Boubakar : à déterminer
Anouk : à déterminer
Chloé : à déterminer
Abel : à déterminer

Organisation d'un spectacle de magie, humoristique :

Manon, Robin, Emma, Gabrielle, Clément, Raphaël, Elisa, Kader, Hayden

Les enfants se sont interrogés sur les besoins techniques et sur la communication nécessaire à l'organisation d'un spectacle.

Les besoins techniques :

- Chacun amène de quoi s'assoir
- Une scène avec des rideaux
- Des lumières (si c'est le soir)
- ❖ Buvette (sirop, eau, jus de fruits, éco-cup) avec un gérant (Raphaël/Kader)

La communication

- Sur le site de la ville
- Affiche dans les zones les plus passantes
- * Réseaux sociaux de la Ville

Le grand livre du CME :

Alice, Shana, Charlie, Hadrien, Lena

Le groupe a réfléchi sur la structure du grand livre et sur les éléments qu'ils aimeraient faire apparaitre. Ils se sont notamment appuyés sur les éléments présents sur le site internet de la Ville.

Chapitre 1:

Partie 1 : c'est quoi le conseil Municipal des enfants ?

Le CME a commencé en septembre 2018 à Talence. Il est constitué de 40 enfants : 20 suppléments / 20 titulaires. Il y a 8 écoles publiques et 2 écoles privés. Dans chaque école on élit 2 binômes (2 titulaires et 2 suppléants). Les élus du CME, ont un budget fixe de 16 000 euros.

A chaque début de séance, on nous offre un goûter, puis nous nous mettons en groupe en fonction de nos projets, en lien avec nos idées du début de mandat.

Partie 2 : les sorties

La cuisine centrale :

Nous sommes allés visiter la cuisine centrale de Talence où l'on prépare les repas pour les écoles publiques. Nous nous sommes répartis en 2 groupes. Le premier proposait des repas (entrées, plats, desserts) pendant que le second groupe visitait la cuisine. Après nous avons échangé, puis ceux qui ont visité la cuisine ont choisi le repas final : Concombre à la crème fraiche, lasagne et iles flottantes.

Le volley assis:

Nous sommes allés au GAMMA et nous avons rencontré deux grands athlètes sportifs : Morgan et Guillaume. Ils sont en situation d'handicap et ils leur manquent une jambe. Et nous avons essayé la pratique de volley assis quelques semaines après.

Visite de Paris:

Nous sommes allés à Paris durant toute une journée pour visiter le Sénat puis nous avons vus plusieurs monuments durant le fil de la journée (Notre Dame, Le Louvre)

Partie 3 : les séances plénières

Dans l'année nous avons fait trois séances plénières où nous rencontrons le Maire de la ville. Nous lui parlons de nos projets et on peut lui poser des questions.

Chapitre 2: les Projets

Les projets 2018/2019

Pour la première fois, la Ville de Talence lance son Conseil Municipal des Enfants.

Ils ont mis en place d'une campagne de sensibilisation pour que la ville soit plus propre et pour inciter les gens à mettre leurs déchets dans les poubelles. Avec l'aide de Manuel MALICET West Master.

Les projets 2019/2020

Malgré les délais courts, un bon nombre de projets ont été adoptés et doivent être réalisés entre la fin de l'année 2020 et courant 2021 :

- Achat de tours à hirondelles. Ces tours à implanter près des habitations permettent aux hirondelles de manger les moustiques.
- Installation d'abris à insectes
- Eco-pâturage
- Mini-forêt primaire. planter de nombreuses espèces d'arbres
- Mur à tags Libre
- Peinture de passages piétons en 3D ou en couleurs fluorescentes
- Ajout de poches à crottes pour les chiens et leur maître

Les projets 2022/2023

- Organisation d'une Clean Walk et de stand pour sensibiliser aux bons gestes.
- Participer plus souvent au choix du menu au sein de leur école. L'idée est de pouvoir proposer un sondage via la plateforme de la participation citoyenne pour que les parents, avec leurs enfants, puissent décider du menu. Pour chaque repas, il y aurait trois propositions d'entrées, trois propositions de plats de résistance et trois desserts.

- L'idée est bien entendu de conserver des repas équilibrés. Cette action est en cours d'expérimentation
- Installer un coin enfants dans les boîtes à livre de la ville pour valoriser la littérature. Ils ont récolté 600 livres!

Les projets 2023/2024

- Organiser un spectacle de magie, avec un magicien gratuit pour tous.
- Proposer une pièce de théâtre aux personnes âgées, avec l'aide de celles-ci pour créer les décors.
- Co-organisation d'une journée olympique avec le service des sports de la ville.
- Le projet que vous avez devant vos yeux, le livre du CME!

Séance de travail du 27 mai 2024

Au cours de cette séance, les enfants ont travaillé par groupe en fonction des projets. Plusieurs de ces derniers sont quasiment finalisé ou ne nécessitent plus l'intervention des enfants. C'est le cas pour le spectacle de magie et des événements autour du sport. En effet, la journée olympique se tient dans quelques jours ; l'événement a été rappelé aux enfants au début de la séance.

La séance a été découpé en deux temps. Dans un premier temps, le groupe a été divisé en deux : les enfants qui vont jouer dans la pièce se retrouvés pour commencer à répéter. Au préalable les rôles restants ont été distribué.

Le second groupe a commencé la préparation des décors ; en effet, à la suite d'un imprévu les résidents de la RPA Bel Air ne vont pas pouvoir faire des ateliers pour participer à la réalisation du décor.

Le deuxième temps a été un temps d'échange avec M. le Maire. En effet, dans le cadre de la rédaction du grand livre du CME, les enfants avaient exprimé le souhait de voir M. le Maire afin de lui poser des questions pour la rédaction du grand livre.

Restitution de l'interview de M. le Maire

Combien gagne un Maire?

Alors c'est une rémunération publique d'être élu, nous sommes donc assujettis à la transparence. Je gagne 6 000 euros, qui correspondent aux indemnités octroyées par la ville de Talence, mais également par Bordeaux Métropole. Il y a des Maires de certaines communes qui ne gagnent rien. Je travaille beaucoup 7 jours sur 7. Par exemple aujourd'hui je suis à 12 heures de travail

Et le Président de la République ? Il gagne 22 000 euros.

Qu'est ce vous préférez dans le fait d'être Maire?

Les moments comme aujourd'hui, être en relation avec les autres, écouter ce qui ne va pas. Mais j'aime bien aussi entendre ce qui qui va bien et qui marche. Mais ça on ne le dit pas souvent!

Quelle est la durée du mandat ?

C'est 6 ans, c'est plus que le président. Le président c'est combien ? 5 ans !

Pourquoi la flamme Olympique n'est pas passée à Talence ?

Je me suis battu pour qu'elle passe à Talence mais je n'ai pas réussi!

Quels sont les obstacles dans la vie d'un Maire?

L'ensemble des textes juridiques et des procédures à respecter (les normes, les droits). Cela a un rôle important même si parfois ça bloque.

Pourquoi vous avez souhaité être Maire?

J'étais déjà engagé, j'aime prendre des responsabilités, ça me plaît! Je vois plein de choses comme par exemple, aujourd'hui j'ai vu de l'urbanisme, vous et d'autres élus. Le Maire prend des décisions et traite beaucoup de choses.

Avec qui vous travaillez le plus ?

Avec les élus, principalement mes 4 adjoints (urbanisme, éducation, voirie et finances, nature et participation citoyenne). Je travaille beaucoup avec les personnes de mon cabinet et de mon service.

Quel est votre évènement préféré ?

Le Talence en lumière. Nous sommes en train de le préparer et oui cela se prépare 6 mois à l'avance. Je suis sur le marché de Noël!

Quel est votre ressenti en tant que Maire ?

Je suis fier et heureux. Je sais qu'il y aura une fin, soit par moi, soit par les Talençais et Talençaises. Lors de mon élection, j'ai été stressé mais fier.

Pourquoi avez-vous voulu un CME?

Cela m'intéresse de vous faire participer et également que vous ayez un budget à gérer.

Quel est votre regret en tant que Maire?

De ne pas passer autant de temps avec mes enfants. Le temps passe vite.

Est-ce que ça vous tarde de voir changer la ville?

Ça prend beaucoup de temps, par exemple la piscine cela a mis plus de 10 ans.

Vas-tu te représenter ?

Je ne sais pas! Monsieur Alain Cazabonne est resté 24 ans!

Séance de travail du 10 juin 2024

La dernière séance a été considérablement réduite au niveau du temps : en raison de la circulation très importante ce jour-là, nous sommes arrivés en bus avec le Dôme à quasiment 18h. Nous avons cependant pris le temps de faire un goûter un peu exceptionnel comme il s'agit de la dernière séance.

La séance a été découpé en deux temps : un temps d'échange avec Hocine dans le cadre de la rédaction du grand livre du CME et un dernier temps de travail pour répéter la pièce de théâtre et préparer la dernière séance plénière du 19 juin.

Restitution de l'interview d'Hocine

Aimez-vous vos passagers?

Oui, cela s'est bien passé cette année! Non? Bon parfois on se fâche mais c'est normal quand vous faites des bêtises dans le bus!

Vous travaillez comment?

Du lundi au vendredi de 7h30 à16h30 voir 18h30. J'ai une pause d'une heure pour manger.

Aimez-vous le CME?

Oui, j'espère continuer à vous transporter!

Quel est votre meilleur moment au travail?

J'adore conduire. Les relations avec vous, les enfants et les seniors.

Est-ce que les projets du CME vous ont plu ?

Oui, c'est super ce que vous faites, c'est très bien, surtout à votre âge. C'est grâce à vous ! J'ai aimé le projet autour du ramassage des déchets.

Pourquoi avez-vous choisi ce métier ?

J'aime bien faire des métiers différents, j'aime la polyvalence. J'aime toucher à tout. J'ai le permis poids lourd, j'aimais bien aussi le souffleur quand je m'occupais des espaces verts ! Maintenant j'ai un poste fixe de conducteur.

Est-ce que c'est dur de conduire tous les jours ?

Oui, ça demande une concentration, il faut être très attentif. C'est une fatigue psychologique car il faut faire attention aux vélos, trottinettes, voitures, piétons. Le mot d'ordre c'est anticipation

Quels sont les avantages du métier?

Être tout seul. Avant je travaillais beaucoup en équipe, là je suis tout seul avec mon bus.

Avez-vous des regrets?

Non, je suis fier moi ! Je n'ai pas de regret. Quand je vois de là où j'ai commencé et là où j'arrive, je suis fier.

C'est quelle école qui prend le plus de temps ?

C'est Saint Genès!

Et la plus rapide?

Notre Dame Sévigné!

Est-ce qu'il y a des écoles où tu passes plusieurs fois par semaine ?

Oui mais ce n'est pas pour les mêmes classes.